

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACION DE LA CRONICA)

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados a precios convencionales.
Los originales no se devuelven
No se publica los lunes

SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1'25 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.

La correspondencia dirigirá al administrador.
Redacción y Administración
Arco-Aguero, 18

Interesante á los ganaderos.

Vacunas del «Instituto Pasteur» para prevenir á los cerdos del mal rojo y del carbunco al ganado lanar, cabrio, vacuno y caballar.

Sólo con la vacuna del Instituto Pasteur está demostrado hasta hoy que se reduce la mortandad de estos animales á menos del 1 por 100 en las enfermedades mencionadas.

Más de setenta mil vacunas empleadas en el año pasado en Extremadura, sin un solo fracaso, son la mejor prueba de nuestras afirmaciones.

El que desee instrucciones y prospectos, que los pida á D. Victoriano López Guerrero, Santo Domingo 103, Badajoz, representante en Extremadura del Instituto Pasteur.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, Farmacia, Barcelona.

LA GUERRA

¿Recuerdan nuestros lectores aquel Congreso de la Paz que se reunió en El Haya? Apenas se le convocó dijimos que sería infructuoso. Lo propuso el emperador de Rusia cuando aumentadas sus fuerzas militares y bajaba con sus ejércitos por el Oriente de China. El Congreso se celebró, y después de largas discusiones, engendró una serie de artículos que de nada han servido ni era posible que sirviesen.

Ved los resultados de aquel conclave de diplomáticos. Arde la guerra en Africa, arde en el Archipiélago filipino, arde en China, donde Europa ha cometido las más bárbaras depredaciones. Con pretexto de vengar ultrajes á los extranjeros, han llevado allí sus armas las naciones depredadoras, y han cometido horribles desafueros sin que nunca hayan indicado el propósito de devolver lo que robaron.

Jamás se ha enaltecido con el descaro de hoy el derecho de la fuerza. Hace un ministro de Inglaterra alarde de haber subyugado recientemente dos Repúblicas, y recuerda con orgullo las muchas tierras y las muchas gentes sometidas al yugo británico, é Inglaterra, aplaude frenética, no solo las conquistas necnas, sino también nuevas amenazas.

Las naciones de Europa en tanto permanecen mudas. Aunque no sin fuerzas para abatir el orgullo de la Gran Bretaña, dejan nacer, recordando que también han oprimido pueblos débiles, y sienten el empeño de aumentar su territorio aunque sea á costa de mares de oro y sangre. En Africa, ¿qué no han hecho la República francesa y Alemania? En recortar el imperio de China han obrado con igual esfuer-

zo Alemania, Rusia, Inglaterra y Francia.

No se habla ya de aspiraciones coloniales. Se las disfrazan con el nombre de imperialismo. Aun en los Estados Unidos, aun en aquella República que se tenía por baluarte la libertad y el derecho, suena ya bien esta palabra en los oídos de los defensores de Mac-Kinley. No se la calla; se la hace sonar muy alto en toda la República.

¡Triste situación la del mundo! ¡Tristes efectos los del Congreso diplomático! Cuba, Puerto Rico, Filipinas tienen su porvenir pendiente de la voluntad de los Estados Unidos; gran parte de Africa de la voluntad de Inglaterra; China, aquel imperio de más de 400 millones de almas, que era ya culto cuando la Europa no había salido de la barbarie, del buen querer de rusos, alemanes, franceses é ingleses.

Se dibuja ya la guerra de razas, la guerra entre la raza británico-germánica y la raza eslavo-latina. No será corta como algunos suponen. De su éxito dependerá la marcha del mundo.

F. PI Y MARGALL.

Una venganza chusca

Boca abajo sobre el techo de follaje que cubre las removidas aguas de una alberca, está el cauteloso Alejo, mozo que en lo tocante á enaguas se mantiene al acecho de la que cae, como cada hijo de vecino. Se halla en tan arriesgada postura, porque abajo, dentro del estanque, goza de la frescura, tomando un delicioso baño, la mujer de Ojoalerta, que es guapa tirando de largo, y fresca como el agua misma que rodea con amoroso abrazo su cuerpo.

Pero así como no hay cerrojo que pueda guardar a una mujer, así ella se está guardada y a salvo de todo daño, como le salva de la voluntad el guardarse; y aunque Alejo figonea desde arriba, solo alcanza a ver la cabellera de María, que rubia y espléndida se abre en la trémula superficie del agua.

Tan silencioso es cuando quiere el amor, que con menos ruido del que si fuera pisando sobre corcho, el mozo ha logrado llegar hasta detras del estanque, que se extiende al pie de un tajo pequeño, ha mirado a lo hondo por entre las hojas del techo y se ha tendido en una rama, que a duras penas le sostiene.

Pero si el hombre ha descubierto la presa, el esposo de María ha descubierto al ladrón, que no en vano le llaman en el lugar Ojoalerta, por aquello de que el que tiene mujer guapa debe tener también ojos de lince.

No se irrita el avispado marido, ni espanta de una manera brusca al ratero; vase «cantiñeando» hacia la alberca, mientras piensa en una chusca venganza, y el pajarero levanta el vuelo y se aleja.

En seguida, y una vez fuera del agua su esposa, corta con el hacha dos puntales de los tres en que se sostiene la enramada, y deja en pie el tercero, pero no clavado en el suelo, sino apoyado en el brocal. Luego le ata por la base una disimulada cuerda, cuya punta va y esconde á catorce pasos de distancia entre el follaje,

y deja convertido el techo del estanque en una especie de trampa, puesto que, dando un fuerte tirón a la cuerda, el techo se desplomará, haciendo al caer de tapa de carpeta.

Y terminado el primer trámite del expediente, toma la dirección del pueblo con su mujer y espera la hora del baño del siguiente día.

De acuerdo con algunos mozos de los que no faltan en toda broma, se adelanta Ojoalerta á su esposa, camino del baño, y lo mismo el vengador marido que los mozos, después de hacer flotar un pelele, con forma de mujer, en el estanque, se ocultan á pocos pasos de este, aguardando la cautelosa llegada del ratero.

El cual, como le hierve la sangre moza, y el plato que piensa dar á su vista es por extremo apetitoso, siguiendo el rastro á la mujer y metiéndose por esta vinya, saltando por aquel vallado, cruzando este portillo y ocultándose detras de aquel tronco, llega á unos cincuenta pasos de la alberca conteniendo la respiración.

Cada mozuelo, oculto tras de una mata, ve la expresion de miedo á la vez que de audacia del rostro de Alejo, y siente tentaciones de risa, tales, que se llena la boca, para no soltar la carcajada, de olorosos cogollos de mastranzos.

Quando Alejo llega al lado de la enramada, más de uno de los del escondite se ha tragado media mata haciendo esfuerzos extraordinarios para no reír.

Por su parte Ojoalerta siente que le titilan los ojos de puro vivos, y afianza la cuerda atada al puntal de la alberca, anhelando que Alejo, tras de mil trabajos de equilibrio, quede boca abajo mirando al pelele que flota en medio del estanque. No hubiera cambiado Ojoalerta el tirón, por el cortijo mejor del pueblo.

Un crujido leve y argentino, que lo mismo pudiera ser de piedrezuela caída en el agua que de risa mal contenida, detuvo á Alejo en su marcha, y por un momento le arrebató todo el color del semblante. Giró los ojos á ambos lados tratando de agachar el cuerpo, y estuvo en absoluta inmovilidad hasta pasado un corto espacio.

Debió suponer que el chasquido le ocasionaría acaso un grano de tierra, porque volviendo á aparecer el tono rojo en su cara y abriendo de nuevo los brazos, echó otra vez el pie y quedó en una rama de poca consistencia, sobre la que tendría que estar completamente tendido. Preciso es que la sangre borbote con todo el brío de la juventud en las venas, para exponerse á tales peligros.

Primero clavó Alejo una rodilla, después clavó la otra de igual modo, y quedó en actitud de orar. Falta hacía á sus labios entonar el credo como reo en patíbulo, porque aunque él no había cometido ningún crimen solo le concedía Ojoalerta breves minutos de felicidad, mirándole desde su escondite á catorce pasos de la alberca.

Alejo, no solo inclinó todo el cuerpo, sino que miró, y lo que es más, dirigió la voz al muñeco que adoptaba forma de mujer.

—¡Bienafortuná el agua, María!—susurró el mozo desde arriba al insensible pelele.—Y viendo que no hacían efecto sus palabras:

—Asín fuera yo olita de agua pa abrazarte!—agregó á modo de estrambote amoroso, sin que por esas se conmovieran las duras entrañas del muñeco. Las personas ocultas en las matas mostraban lo rojo de una congestión de risa en los semblantes.

—María—agregó con voz doliente Alejo—permítame oír tu voz y no enmudeces; tú, marío Dios sabe donde estará á esta hora, y si tu me respondes, naide habrá de oírte más que yo.

Por todo había pasado, mal que bien, Ojoalerta, menos por aquella ofensa que le hacía el astuto acechador de su honra. Liose la cuerda á la mano, llenó el pecho de aire, presa de una enloquecedora emoción, y al decir de nuevo Alejo, más almidarado que nunca:

—María, pecho é piedra, pecho é roca, ojalá cayera sobre tí...

—Vas á ser complacido—saltó, por fin, Ojoalerta con la violencia del corcho que salta de la botella.

Tiró con toda su alma, inclinose el techo de hojas en medio de una espantosa mueca de susto del mozo, rodó el puntal que sostenía la enramada, y Alejo dió un colosal *crismazo* en el agua, levantando un tropel de olas en el estanque.

Quando manoteaba con ansias vivas, rodeó el coro de mozos la alberca, y en ella cayeron, además de las bocanadas de agua fresca y hermosa, otras alegres bocanadas de risa...

SALVADOR RUEDA.

Bocadillos

Según rumor que ha corrido, hace días intentaron robar setecientas liras, en Roma, del Vaticano. Que vengan, por Dios, á España esos ladrones romanos y que nos roben las liras de todos los poetastros modernistas, decadentes, regionales laureados y demás turba de vates que aquí nos molestan tanto. Y en lugar de perseguirlos la benemerita, aplaudo si los hacen beneméritos de la patria por sus actos.

La *Giocanda*, de D'Annunzio, representada por la Dusse, no ha gustado en Barcelona.

«Los tres primeros actos, dice un periódico, son para exposición.»

«Sí, de exposición... al pateo. «La única escena verdaderamente trágica se desarrola fuera de la vista del público.»

Pues en ese caso hubiera sido preciso decir: Esta escena pasa fuera, que salga fuera el que quiera con esta escena sentir.

Lo malo es que precisamente con eso es con lo que se entusiasma nuestro público: con los dramas de fuera.

Y después reconoce que los tiene mejor en casa.

Dice un telegrama: «Jefe comandante carabineros Estepona, dice que carabineros servicio en Benojan detuvieron 22 sacos cebada contenido Remingtons y cartuchos guerra.»

¿Costales de cebada con armas dentro? El alijo apresado resulta bueno. Pues son dos cosas que forman municiones de guerra y boca.

Hace días se ha fugado de París una doncella, que para metarse á monja dejó la casa paterna.

En vano fué que á buscarla los agentes acudieran á los conventos de monjas de la capital francesa.

Y es natural que no la hallen, ni en los conventos, ni fuer, porque buscar á una chica de diez y seis primaveras, que se fuga de su casa, de seguro con pareja, es difícil, porque nadie a los agentes contesta, cuando preguntan, ¿han visto ustedes una doncella?

En Montevideo han encarcelado á los que no pagan los impuestos. Pero á las horas de comer los sueltan. Debía de ensayarse aquí el sistema, ahora que el erario se gravará con las recientes prisiones.

Los carlistas de verdad dirían: «no puede ser», no queremos libertad ni á las horas de comer.

TIBERIO.

Crónica Local

Una carta.

Con mucho gusto publicamos á continuación la que nos dirige el Sr. D. Rafael Trujillo, nuevo gerente de la Sociedad «Aguas del Gévorá».

Dice así:

«Sr. Director de LA REGIÓN EXTREMEÑA:

Muy señor mío y estimado amigo: Mis compañeros del Consejo de Administración de la Sociedad «Aguas del Gévorá», me han honrado con el cargo de Gerente de la expresada Sociedad, y al encargarme en definitiva de este puesto, considero como uno de mis primeros deberes el de dirigir un cariñoso saludo á la prensa local, á la cual no puede menos de estar agradecida la Sociedad que dirijo, por el interés que demuestra para que aquí se normalice su situación y termine las obras, asegurando el abastecimiento público y los intereses de todos.

Este interés y el deseo de que se conozcan públicamente el estado financiero de la Sociedad, que dista mucho, como verá usted, de ser tan angustioso como se ha supuesto, me obliga á molestiar de nuevo su atención, rogándole haga pública esta carta, así como las cifras siguientes:

Valores del activo de la Sociedad sin contar el capital representado por las acciones de la primera serie, concesión y obras ejecutadas.

500 acciones en cartera de la segunda serie.....	500.000
Deuda de la Diputación, por agua suministrada hasta el 31 de Diciembre de 1900, según convenio.	38.984'80
De la misma por subvención de la presa de embalse.....	10.000
Deuda del Municipio, por resto del capital.....	82.199'11
Del mismo, por intereses vencidos.....	37.542'77
	661.726'08

Pasivos de la Sociedad.

Tres plazos vencidos á 5000 pesetas uno á los Sres. García, Ferreira y Compañía.....	15.000
Indemnización á los mismos por falta de agua.....	27.440'03
Deuda flotante, efectos á pagar.....	120.000
Varios acreedores.....	63.318'33
Director facultativo.....	2.500
305 obligaciones en circulación á 250 pesetas.....	76.250
Intereses de las mismas al 31 de Diciembre de 1899.....	75.838'75
Id. id. id. del año 1900.....	4.575
Resto de la obra de la presa de embalse, según presupuesto último.....	200.000
	589.916'11

Diferencia á favor de la Sociedad..... 7.810'57

Del anterior estado se deduce claramente que colocadas á la par las 500 acciones de la 2.ª serie como con fundamento se espera, la Sociedad queda liberada por completo, terminando á la vez la presa de embalse, con lo que también legaliza su situación y aún le resta un sobrante de importancia que puede destinarse en su día á las acequias generales de riego, cuyo presupuesto y proyecto no se han formado todavía, pero se considera que con la suma expresada habrá suficiente para ello.

Este es el presente de la Sociedad una vez colocadas las 500 acciones de la 2.ª serie; en cuanto á su porvenir juzgue V., Sr. Director, por las cifras siguientes:

El abastecimiento de agua correspondiente al año de 1899 produjo á la Sociedad la suma de 64.370 pesetas y 73 céntimos; cantidad que es susceptible de aumentos.

Los gastos son:

De personal.....	15.000
Entretimiento y conservación, cálculos.....	15.000
Anualidad á pagar á García, Ferreira y C.ª.....	5.000
	35.000

De suerte que una vez llevado á cabo el plan que nos proponemos, no solo se habrán amortizado las obligaciones que poseen los antiguos accionistas, á la vez que los intereses, sino que se estará en disposición de reartir pronto un dividendo que no bajará de 3 por 100 á los accionistas de ambas series, dividiendo que se aumentará notablemente en los años sucesivos, tan luego como la sociedad pueda ultimar los proyectos siguientes:

- 1.º Completar la red de tubería en la población.
- 2.º Unir las dos presas por medio de un nuevo canal susceptible á regar una amplia zona y con grandes saltos.
- 3.º Plantación de 100.000 álamos en la zona del canal.
- 4.º Utilizar los saltos para las industrias que convengan.

Los ingresos se reforzarán tan luego se distribuya el riego á las 1.666 hectáreas que son susceptibles de ello, á razón de 30 ptas. cada una por canon de primavera y además la subvención que pagará el Estado al tercer año de regarse y que procederá del aumento de contribución hasta completar las 150 ptas. por hectárea y 2 años más por intereses y perjuicios.

No he de añadir por mi parte una sola consideración: basta á mis propósitos el que el público conozca las cifras apuntadas, seguro de que su análisis llevará á todos el convencimiento del linajero porvenir que aguarda á los accionistas de «Aguas del Gévorá», si se deciden á adquirir las 500 acciones que esta tiene en cartera, con ventaja de sus intereses y prestando á la vez un grandísimo servicio á la población, que verá asegurado su abastecimiento y aumentará su riqueza al convertir en terrenos de regadío los que hoy son de secano.

Reitero á V. mi agradecimiento por sus bondades, y dejando á su imparcial criterio las consideraciones que puedan sugerirle las cifras apuntadas, me reitero suyo affmo. amigo, y s. s. q. b. s. m.,

RAFAEL TRUJILLO.

Badajoz 12 de Noviembre 1900.

Liceo de Artesanos.

Con mucha concurrencia, aunque no tanta como en otras funciones, tuvo lugar anteanoche la que anunciamos en nuestro último número.

La primera de las obras que se pusieron en escena, *Como el pez en el agua*, fué interpretada por la Srta. Ventura y el Sr. Oliva, que procuraron á toda costa dar colorido á sus respectivos papeles. El de B. atriz es verdaderamente difícil, pues tiene que aparentar primero que es una mujer romántica, luego que es caprichosa y elegante y más tarde que es muy celosa.

Al caer la cortina hubo bastantes aplausos.

En segundo lugar se representó *La bicicleta*, juguete cómico, original de don Miguei Echegaray, que hizo pasar al público un rato delicioso.

La Srta. Ventura desempeñó muy bien el papel de D.ª Ramona, una señora de genio poco dulce que dominaba á su marido, y sostenía que los jóvenes debían tener la primera novia á los 30 años y eso para divertirse, la segunda á los 40 años y casarse á los 50.

Felicísima estuvo la Srta. la Rosa al transformarse en D.ª Tecla, una mujer de carácter violento y de excelentes pulmones. Se conoce que lo había estudiado con cariño el tipo que tenía que exhibir en el palco escénico.

En *La bicicleta* figura una Luisa encantadora, una señorita muy joven, casi una niña, y que no obstante su timidez se decide á fugarse con Pepito, al ver que la madre de éste y la suya contrarían sus relaciones amorosas.

Ese papel lo ejecutó con gran naturalidad la Srta. Diez (Sacramento), consiguiendo imprimirle el colorido necesario.

Los Sras. Yustas y Marquez (D. Cami-

lo), caracterizaron á la perfección los tipos de D. Jose y D. Todalécio, los maridos de doña Ramona y doña Tecla, que esclavos de sus respectivas mujeres deseaban romper las cadenas que los aprisionaban y se permitían enamorar á una ciclista.

El Sr. Oliva hizo un Pepito muy aceptable mostrose, como verdadero enamorado que no podía transigir con los caprichos de su madre y de la de Luisa.

Contribuyó á que resultase un buen conjunto el Sr. Bermejo, que tuvo á su cargo el papel de Lucas un criado secarrón á quien le gustaba que se armasen líos y contribuía á que tomasen incremento.

La función concluyó con baile, que tuvo término á las tres de la madrugada.

TEATRO.

Decididamente D. Pablo Lopez es el empresario de más suerte de los que en materia de zarzuelas se dedican á explotar el género grande.

Y para convencerse de ello no hay más que tener en cuenta lo que pasa en Sevilla y lo que ocurre en Badajoz.

En la capital andaluza actúa en el teatro de San Fernando una compañía de zarzuela de la que forma parte Eutalia González, una de las mejores tiples que aquí hemos tenido, Julia Velasco y el tenor Batlle; pero el público no acude á aquel coliseo, prefiriendo distraerse con obras de chulapos que representan en el Duque. En Badajoz, por el contrario, la empresa logra hacer en 24 horas un buen abono que aumenta á los pocos días, y con la venida de Beltrami crece la animación y se llena el hermoso teatro de Lopez de Ayala, como sucedió en las dos funciones dadas anteaayer.

Por eso hemos dicho que, D. Pablo Lopez, es hombre de suerte.

Para que no se repita lo ocurrido en la primera función de anteaayer, conviene que los artistas que interpreten las obras que en los días festivos se pongan en escena por la tarde, procuren ejecutar las con esmero y se cuiden también de la indumentaria.

La representación de *El Milagro de la Virgen* que tuvo lugar anteanoche, satisfizo mucho á los concurrentes que tributaron caudalosos aplausos á las Sras. Soriano y Cortés, Srta. Estrella López y señores Beltrami, Gascó, Andrés López y Pablo López, que rivalizaron en el desempeño de sus respectivos papeles—Josefina, que rayó á gran altura y Beltrami, que cantó mejor quizás que en la noche del sábado, fueron los que más entusiasmaron al público, en los números en que tomaron parte.

Nuestros plácemes á todos, así como á los intérpretes de *Maria de los Angeles*.

Por causa de una interrupción en el servicio del alumbrado eléctrico, el teatro quedó á oscuras uno ó dos minutos.

¿No está mandado que durante las representaciones estén encendidas algunas velas? ¿Por qué no se cumple ese precepto?

Hoy se verificará el estreno de la zarzuela en tres actos *Mujer y Reino*, para la que se han pintado unas cuantas decoraciones. Por causa de los gastos que ha tenido que hacer para dicha obra, la empresa ha alterado los precios de costumbre. De lamentar es que haya estimado necesaria esa alteración, cuando el público que asiste de ordinario es más numeroso seguramente que el que concurriría en capitales como Sevilla, Málaga, Córdoba, etc.

En la casa de una mujer conocida por la Patagorda cuestionaron anteanoche dos hermanos, hijos del difunto Menejo, con otro sujeto, que resultó herido.

Otra cuestión tuvieron anteanoche varios sujetos, que para agradirse sacaron los cuchillos que llevaban; pero la intervención del inspector municipal y de algunos agentes, fué causa de que la riña no tuviera consecuencias desagradables.

Se encuentran enfermos: El Administrador del matadero municipal y amigo nuestro, D. Silvestre Bica.

La esposa de nuestro amigo D. Dionisio Fernández.

Y D. Manuel Oller.

Deseamos que en breve recobren la salud.

Suicidio

Entre 6 y 7 de la noche de ayer puso término á sus días, disparándose un tiro en la cabeza, un joven llamado Antonio Gracia, de 24 años de edad, que era comisionista de una casa que construye sellos de cauchut é hijo de un empleado de la casa Singer.

El suceso ocurrió junto á la casa número 54 de la calle de Arco Agüero.

El mencionado Antonio había tenido relaciones amorosas con una joven que vive en dicha casa; relaciones que terminaron á lo que parece, no hace mucho tiempo.

Anoche, el Antonio se acercó á dicha casa y sacó, según hemos oído, un papel y un lapiz y poniendo el primero sobre la pared, estuvo trazando en él, con el segundo, algunas palabras.

Después llamó á la ventana de la casa una ó dos veces y se disparó el tiro.

La muerte fué instantánea. El Juez de instrucción se personó en el sitio del suceso, acompañado del escribano Sr. La Rosa y comisionó á instruir las correspondientes diligencias, ordenando que el cadáver fuese trasladado al Hospital civil.

Deseamos á los padres de Antonio la resignación necesaria para soportar el dolor que les aflige.

Licoroso El mejor digestivo.

Ayer tarde fué conducida á la última morada el cadáver de nuestro amigo y correligionario D. Buenaventura Comacho Algaba, comandante graduado capitán de infantería.

El cortejo fúnebre fué muy muy numeroso y en él estaban representadas todas las clases sociales.

Concurrieron al acto fuerzas del regimiento de Castilla, con las banderas de música, tambores y cornetas, y la escuadra de gastadores.

El Sr. Camacho tomó parte en el movimiento del 5 de Agosto de 1883 y á su regreso de la emigración siguió rindiendo culto, con el mismo fervor que antes, á la causa de la República.

Descansen en paz, y reciban el testimonio de nuestro sentimiento, por la pérdida que acaban de sufrir, sus hermanos D. Ricardo, D. Eduardo y D.ª Sabina y las demás personas de la familia del finado.

Servicio telegráfico

Dos noticias.

Madrid 13 (3'28 m.)

Cerrose definitivamente la exposición de Paris.

Hoy se firmará el nombramiento de los Gobernadores de las provincias de Guipúzcoa y Huesca.

La guerra del Transvaal.

Madrid 13 (3'25 m.)

Un despacho de Londres manifiesta que los boers se apoderaron de un convoy inglés, hiriendo á muchos de los soldados que con él iban y haciendo 6 prisioneros.

La cuestión carlista

Madrid 13 (3'40 m.)

Un telegrama oficial de Olot manifiesta que han sido detenidos tres representantes de centros obreros por suponerles complicados en la intentona carlista. Encontróseles el nombramiento de sargentos de la pasada guerra y un diploma de la acción de Alpeus.

Una idea de Roberts

Madrid 13 (3'45 m.)

Los periódicos ingleses dicen que el generalísimo, en vista de que los boers continúan la lucha de guerrillas y dejan incomunicadas á las tropas inglesas, ha dispuesto la construcción de una serie de fuertes en las principales líneas de comunicación.

Las guarniciones de esos fuertes tendrán municiones y viveres para 3 meses.